



JOURNÉE SUPÉLEC À BRUXELLES

Le 10 octobre 2008

Partenaire de la Présidence Française de l'Union Européenne, notre Association, dans le cadre de ses actions sur le thème de l'Europe et avec l'appui de l'Ecole, a organisé, le 10 octobre dernier, une journée à Bruxelles. Plus d'une centaine de Supélec ont participé à cette journée consacrée, le matin, à la visite du Parlement européen, et l'après-midi à une conférence sur le thème de "l'Europe, puissance technologique dans l'énergie et dans les TICs".

L'exposé de M. François Brunagel, Directeur du protocole au Parlement européen, sur la place et le rôle joué par ce Parlement dans la construction de l'Europe, son positionnement par rapport à la Commission et au Conseil des ministres, a été des plus instructifs pour l'assistance. De son propos nourri d'anecdotes, nous aurons retenu que l'initiative des textes européens est l'apanage exclusif de la Commission, qui les soumet pour débat au Parlement, l'approbation finale appartenant au Conseil, après un long processus de recherche du consensus, et dans le respect des avis majoritaires des parlementaires.

Lors du déjeuner, auquel s'était joint **Madame Nadia Calviño**, Directrice Générale de la concurrence à la Commission européenne, **Yves Faroudja** (58) nous a résumé sa brillante carrière d'entrepreneur en Californie (plusieurs Emmy Awards). Les candidats à la création de start-up ont certainement noté un de ses conseils : pas de "business plan" à 10 ans ; ne jamais



dépenser plus en recherche, marketing que la somme sûre d'une rentrée effective dans nos poches ! Puis, **Jean-Michel Le Roux**, Directeur de l'Institut Carnot C3S, organisme commun à Supélec et Centrale Paris, nous a rappelé la genèse de cette création, consécutive à l'obtention du label "Carnot".

L'après-midi, l'Université Libre de Bruxelles accueillait les participants pour la conférence. Après une introduction de **Julien Roitman** sur le thème "Supélec et l'Europe" rappelant le nombre important de nos camarades en Europe, **Olivier Guersent**, Directeur à la Direction Générale de la Concurrence de la Commission européenne a exposé les actions conduites par Bruxelles dans le domaine de la lutte contre les pratiques anti-concurrentielles, un éclairage apprécié des non juristes de l'auditoire sur l'attitude de la Commission dans les dossiers de fusions-acquisitions d'entreprises. **Philippe Huet**, Directeur Général adjoint d'EDF, en charge de la stratégie et de la coordination, a exprimé les enjeux énergétiques actuels vus par une grande entreprise française, puis **Khalil Rouhana** (82), Chef du département Stratégie R&D dans les TICs à la Commission européenne a développé les orientations stratégiques prises par Bruxelles dans ce domaine et souligna les efforts financiers consacrés, par l'Europe, aux programmes



de recherche associés. Enfin, **Serge Ferré**, Vice-président Corporate de Nokia, responsable de la représentation auprès de la Commission européenne, nous a livré de manière dynamique et humoristique les lourds défis technologiques auxquels sont confrontés les fabricants de terminaux mobiles européens pour rester dans la course à la convergence généralisée des services offerts. **Alain Bravo**, Directeur Général de Supélec, a conclu la rencontre.

Les interventions très riches, au déroulement serré, n'ont pas permis de poser toutes les questions aux conférenciers, au grand regret de l'assistance. Tous les participants ont jugé l'évènement réussi et ont encouragé l'Association à renouveler ce type de rencontres. Toute suggestion de nos membres sera la bienvenue. ■

Michel GAILLARD (73)